
REUNION DU BUREAU DIRECTEUR – 15 FÉVRIER 2024 

Cette réunion réunit en visio à 10 h six membres du bureau : Jean-Marc DELCOURT, Jean BERTHO, Marie-
Thé FALEZAN, Annick GOURMELIN, Marie-Paule LUCRY et Françoise VAULEON. Anne-Marie NICOLAÏDES est excusée.  

Le groupe est complété par Marie-Yves LE QUILLIEC, du club de Carhaix. Ayant informé Jean-Marc de sa 
disponibilité pour travailler avec nous sur les projets présentés en début d’année, Marie-Yves pourrait prendre le 
relais de Jacqueline DURAND sur le secteur 29.  Jacqueline reprend doucement et assure la gestion de son club et un 
peu d’arbitrage, mais ne peut plus prendre en charge le secteur.  

Marie-Yves n’est pas dans le bureau. Jean-Marc présente les deux solutions pour l’associer à nos travaux : 
cooptation ou intégration sur décision d’un CA extraordinaire. Jean pense que les deux peuvent s’enchaîner 
puisqu’un CA aura lieu en juin : cooptation dans un premier temps, puis demande d’intégration lors du prochain CA.          

1 – Calendrier  

Ce premier point de l’ordre du jour permet d’examiner les compétitions en attente de date ou de lieu : 

. Finale de la fête des Bretons du 1er juin : dans quelle salle ? 

Carhaix ? Marie-Yves explique que ça lui semble difficile car le club a déjà organisé plusieurs compétitions 
cette saison et elle sent une certaine fatigue. Elle précise qu’elle a aussi des soucis pour trouver des ramasseurs. Elle 
va néanmoins tâter le terrain et vois si la salle des Halles est disponible. 

Jean-Marc estime que pour toutes ces raisons, il est dangereux de demander à Carhaix cette prise en 
charge. C’est aussi une solution de facilité, mais d’autres centres peuvent être envisager : Baud, Sud Goëlo. 

Annick pense à la salle du Scaouët à Baud qui est suffisamment grande pour accueillir les 50 finalistes. 

Marie-Yves précise que les salles de Carhaix sont grandes et gratuites. Si le club assurait l’organisation des 
différentes finales (Fête des Bretons, Ronde de Bretagne), il faudrait lui enlever les autres compétitions. 

Jean-Marc pense qu’il faut voir dans les quatre départements quelles sont les possibilités pour retrouver la 
logique qui fait tous les clubs participer au moins une fois à cette organisation de la finale. De toutes façons, tant 
qu’il n’y aura pas de club en centre Bretagne (Pontivy, Loudéac, Josselin, Ploërmel), Rennes sera toujours « loin ». 

. Simultané du 13 avril au profit du scrabble scolaire : un seul club organisateur pour l’instant, Rennes 

Annick, Marie-Thé et Jean vont relancer les clubs de leur secteur. Pour Jean-Marc, l’idéal serait d’avoir un 
centre par département. 

Il pense qu’il y a un désintérêt des clubs parce que c’est indiqué « scolaire » alors que c’est une 
compétition nationale qui rapporte PP4 et % de séries. De plus, le comité a des moyens ; alors les joueurs ne voient 
pas l’utilité d’apporter de l’argent au scolaire. C’est aussi pour cette raison qu’est abandonnée l’idée de réserver une 
semaine fédérale au scrabble scolaire. 

Le développement du scrabble scolaire est une nécessité ; c’est une question de motivation, pas d’argent. 
Jean-Marc va rédiger un texte pour rappeler l’importance du scrabble scolaire et le fait qu’il apporte aux clubs 
organisateurs 4 € par joueur participant aux compétitions qui y sont consacrées. 

. Championnat de Bretagne classique du 20 mai (5 rondes l’après-midi) : pas de salle 

Jean-Marc compte sur le championnat de France prévu à Pâques à Plérin pour relancer le championnat de 
Bretagne classique. Il n’y a que Quimper et Plérin qui soient actifs en classique.  

Jean précise qu’il est difficile d’avoir la salle du club (dans le centre de loisirs), surtout en semaine. Le 
20 mai étant le lundi de Pentecôte, il va voir si la salle est disponible. Jean-Marc va aussi se renseigner pour sa salle 
de club où on peut mettre 21 joueurs, et contacter Plérin.  

. Championnat de Bretagne en paires (3 parties : 11 h – 14 h et 16 h 30) : quand et où ? 

Le groupe s’accorde sur la date du 15 juin. Reste à trouver le lieu (c’est souvent à Carhaix…).  

. Autres tournois 

Jean-Marc précise que le club de Sud Goëlo a l’intention de refaire un tournoi. De son côté, Jean doit 
trouver une date pour son tournoi habituel (TH2 en parties originales).  

. Finale de scrabble scolaire le 20 mars à Rennes 

Jean-Marc prend note de la date. Il y participera et il espère que la télé sera présente comme l’an dernier. 

 



2 – Réunions de secteur 

Elles sont toutes fixées, sauf pour le 35. Jean-Marc rappelle qu’elles sont importantes car elles servent à 
établir le calendrier de la saison suivante et celui des rondes. 

A ce sujet, Jean-Marc précise qu’il ne sera pas possible d’organiser des rondes pendant le Championnat du 
monde qui aura lieu à Montauban, soit du 6 au 14 juillet. L’an dernier, elles avaient été tolérées parce que le 
Championnat du monde avait lieu en Suisse, soit loin de la Bretagne. 

Marie-Thé va informer ses présidents de clubs de cette « interdiction » sans attendre la réunion de secteur. 

Jean rappelle que pour les réunions de secteur, le Comité prend en charge le repas de deux personnes (en 
plus du Président du Comité et du Délégué départemental) et les frais de déplacement (une voiture). Les délégués 
départementaux doivent lui envoyer les informations pour qu’il puisse rembourser les participants. 

Jean-Marc annonce qu’il reprend la présidence du club de Sud Goëlo, Dominique assurant le poste de 
secrétaire ; Anne Pinc reste trésorière. 

3 – Championnat de Bretagne 

Finalement, ce championnat attribuera 5 places pour le championnat de France des séries 1, 2 et 3. 

A ce jour, il y a 98 inscrits pour le dimanche et 79 pour le samedi. Jean-Marc pense qu’on peut atteindre 
respectivement 120 et 90 joueurs. Il va préparer un plan d’arbitrage sur ces bases. 

4 – Divers  

Marie-Thé évoque la finale des interclubs bretons qui regroupe les 10 meilleures équipes : pourquoi ne 
prendrait-on pas le vainqueur de chaque catégorie ? Cela rendrait plus attractive la journée 1 et serait plus 
représentatif car avec le système actuel, les équipes Honneur et Promotion ne peuvent jamais participer à la finale. 

Jean-Marc rappelle que les titres de champion de Bretagne sont attribués lors de la journée 1 pour les 
catégories Honneur et Promotion. Certains clubs ont monté des équipes de façon à bien se placer dans ces deux 
championnats. La finale Elite se joue lors de la 2ème journée. Si on ne prend que trois ou quatre équipes Elite pour 
cette journée, elle perdra de son intérêt et les équipes Elite 5ème ou 6ème seront déçues et démotivées. 

Marie-Thé indique que dans son club, les joueurs ne comprennent pas qu’il n’y ait que des équipes Elite qui 
soient qualifiées pour la finale, et du coup, ils ne voient pas l’intérêt de jouer la journée 1. 

Jean-Marc précise qu’il faut bien expliquer qu’il y a deux finales lors de la journée 1 et qu’en conséquence 
les équipes Honneur et Promotion sont bien représentées. Et la motivation réside dans le fait qu’on joue pour son 
club. 

Quelles solutions ? 

- Jean-Marc : une journée 1 qualificative pour tous et une journée 2 qui serait la finale pour les trois 
catégories, mais avec 100 joueurs au lieu de 50 (en partant sur 6 ou 7 équipes par catégorie), et peut-être des 
difficultés à trouver une salle 

- Jean : une composition mixte : 8 équipes élite plus la meilleure Honneur et la meilleure Promotion 

De toutes façons, pour une finale élargie, il faut d’abord modifier le règlement.  

Jean souligne que l’inconvénient du règlement actuel est l’absence de remise officielle des titres Honneur et 
Promotion. La publication des résultats de cette année ne les fait d’ailleurs pas ressortir clairement. Marie-Paule va 
faire une mise à jour sur le site pour indiquer visiblement les équipes titrées en Honneur et Promotion.   

  

 

Ce sujet clôt la réunion à 11 h 55. La prochaine rencontre est fixée au jeudi matin 14 mars, à 10 h. 

∞               ∞              ∞  


